

【令和7年 第13回大山町教育委員会 議事録】

日時 : 令和7年12月24日（火）午前9時30分～
場所 : 名和公民館 第1会議室
出席委員 : 門脇明子、山本健一、兜山洋美
欠席委員 : 向陽寛孝
教育長 : 鷺見寛幸
その他の出席者 : 教育次長（浦木）、社会教育課長（西尾）、幼児・学校教育課長（井上）
幼児・学校教育課参事（鷺見）、幼児・学校教育課長補佐（中井）
幼児・学校教育課長補佐（加藤）、
参観人 : 0人

日 程

1. 開会宣言

教育長

ただいまから第13回大山町教育委員会を開会します。日程については、配布資料のとおりです。

2. 議事日程の報告

教育長

会議時間については、午前9時30分から終了目標を午前10時30分とします。

日程第1

会議時間の決定

自 午前9時30分 至 午前10時30分

日程第2

教育長報告並びに連絡事項

教育長

今日が小中学校の終業式になります。どの学校の子ども達も元気に通っております。全国学テの結果も大山町は良い結果でしたし、英検 IBM の結果も県平均より高い結果が出ていて学力も上がりつつあります。3学期の終業式は、中学校が1月7日から小学校が1月9日からになります。

12月1日、本会議開会

12月6日、13日、保育園の発表会がありました。

12月6日、大山西小学校50周年を記念式典が行われました。

12月7日、大山町職員採用試験が行われました。

12月10日～12日、一般質問がありました。何名かの議員から質問がありました。京力議員から害獣被害の対策ということで、熊がどうなっているかについて教育委員会に質問がありました。子ども達の通学に支障はなかったのかという質問でしたが、具体的には、熊はあけまの森のバス停付近でも見られてますし、レークホテル付近でも見られています。数年前には青年の家付近で見られていました。その時に青年の家の山を歩いてみたんですが、鹿以上の大型動物が歩いた形跡もなかったです。スクールバスに乗る時に保護者と一緒に来てもらう依頼をしないといけないのかというような気持ちもありましたが注意喚起だけで終わりました。いろいろな人から話を聞いてみると、やはり熊は生息しているようです。数年前に写真を見させてもらいましたが、定住している熊がいてもおかしくないと思いました。熊については気を付けていかないといけないと思います。

近藤大介議員から6月定例会で取り上げたラーニングについて、その後の検討状況について質問がありました。ラーニングは児童生徒が平日に保護者と一緒に校外で体験活動を行う時に、旅行、自然観察、山歩き、博物館や美術館を見に行く等を自主的に行う学習とみなし、欠席にならない制度です。我々が把握している鳥取県で実施している学校は鳥取西高校で今年度から導入しています。近隣の市町村で導入が進んでいないので、メリット・デメリットが検証しにくいため、今年度の鳥取西高校の取組の情報収集をしながら今後の参考にしたいとお答えしました。

米本議員からは、ほんまもんの英語を学ぶ機会について質問がありました。現在はテメキュラは6人、ハワイは今年8人だと聞いていますが、参加したい生徒があれば、もう少し、たくさんの子ども達を行かせるのはどうかという質問でした。これについては、予算もありますし、来年度のハワイについては、既にもう来年度の予算化に向けて、債務負担行為を行っておりますので、これ以上ここから広げることはできません。ハワイについては3年間になりますので今後のやり方等について検討していきたいと答弁しました。考えていかないといけないことの一つが個人負担の額についてです。沖縄の嘉手納町はハワイと交流していて、嘉手納町は個人負担なしだそうです。個人負担があるために行けない生徒のことを考えると、個人負担があって行けないのは公平なことだろうかという議論もありますので、その辺りも皆さんと共に検討していきたいと思います。

12月15日～16日、高梁市教育委員会への視察を行いました。

12月21日、テメキュラ訪問団報告会が行われました。中学生の発表では体験を皆さん伝えたいという持ちが素晴らしいと思いました。

】今後の予定ですが12月26日、吉尾副町長の離任式があります。

委員の皆さん方から、この1か月で質問や感想がありましたらお願ひします。

委員

13日、きやらぼく保育園の発表会に行きました。盛りだくさんの発表会で、子ども達がとてもがんばって元気な発表会でした。

委員

名和さくらの丘の発表会に行きました。年中と年少の発表会に行きました。毎年のことですが、小道具、衣装、背景の全てがしっかり準備されていて素晴らしい発表会でした。

教育長

中山みどりの保育園の発表会に参加しました。インフルが流行っていて、当日に主役が休んでしまっても、主役ではない園児が代役をしっかりやり遂げていました。
大山保育所の欠席もありましたが、リベンジ発表会を行うそうです。

日程第 3 報告第 1 号 議会の議決を経るべき事件の議案について

(令和 7 年度大山町一般会計補正予算（第 10 号）教育委員会所管の予算)

教育長

報告第 1 号 議会の議決を経るべき事件の議案について（令和 7 年度大山町一般会計補正予算（第 10 号）教育委員会所管の予算）事務局より説明をお願いします。

幼児・学校教育課長

まず、幼児学校教育課の部分で歳入です。国庫支出金で 160 万円、これは学校施設環境改善交付金が、令和 7 年度の国の補正予算で前倒しになったということで、今年度計上しております。中身としましては歳出で説明いたします。また、寄附金が 15 万円、これは中山地区の 1 件の業者さんから寄附を頂いたものです。また、町債が 320 万円、内訳としましては中山小学校の照明工事が 140 万円と、中山中学校のトイレ改修事業が 180 万円です。続きまして、歳出ですが、学校管理費の小学校費です。中山小学校の照明設備 LED 化更新工事の設計の部分だけを計上しております。これが 210 万円です。今年度から設計が終わったものでないと、交付の対象としないということになりましたので、まず設計だけの予算を計上しております。次が学校管理費の中学校費、こちらが 270 万円です。中山中学校のトイレ改修工事の設計委託業務です。来年度になりますが、小学校の工事が約 2,500 万円を予定しています。中学校の改修事業が約 5,000 万円の工事を予定しております。以上です。

社会教育課長

社会教育課です。歳入につきましては、島根原子力発電所の有事の際に、中山、大山トレセンの辺りが、避難退避時検査会場になっております。有事だけではなく、訓練等も行われるわけですけども、大型車両が出入りするのに今の出入口だと難しいということで、県から補助金を出すので修繕してほしいという要望があり、県の補助を受けて工事を実施するということで予算を計上しております。33万円ということで、具体的には中山運動場の出入口の花壇の部分を撤去します。以上です。

幼児・学校教育課長

幼児学校教育課の歳出です。まず、小学校で先ほど説明した寄附金を活用しまして、図書の購入を8万円計上しております。次は中学校です。こちらも寄附金を活用して施設設備品を7万円計上しております。

教育長

ご意見、ご質問がありましたらお願いします。

全委員

了承。

:::::::::::::::ここから非公開:::::::::::::::

日程第4 報告第2号 教育長の臨時代理による事務の承認について (指定学校の変更について)

日程第5 議案第1号 指定学校の変更について

3. その他

- ・保育所の計画訪問について
- ・高梁市教育委員会視察報告について

4. 次回の開催日程

令和8年1月30日 午後1時30分

閉会宣言

午前10時40分